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Заметки 
комсомольского активиста Ярче,

содержательнее, интереснее!
0  ПОСЛЕДНЕЕ время в связи 

с подготовкой к X III съез
ду ВЛКСМ на многих факульте
тах устанавливается практика 
проведения с участием 200— 300 
человек широких собраний ком
сомольского актива, которые поз
воляют получить десятки хоро
ших предложений, посоветовать
ся с руководителями организа
ций, как вести работу, узнать 
мнение о своей деятельности. 
Инициативу проведения собраний 
активов необходимо всемерно 
поддерживать. Недавно прошли 
собрания на двух самых боль
ших наших факультетах —  
ЭлМФ и ММФ. Остановимся на 
них.

Оба собрания долго готови
лись под лозунгом улучшения 
комсомольской работы. В бюро 
ВЛКСМ факультетов много дума
ли и обсуждали, как поставить в 
центр внимания всей работы ос
новные задачи комсомольской ор
ганизации, как, наконец, вовлечь 
в активную комсомольскую жизнь 
всех членов ВЛКСМ.

Собрание актива ЭлМФ открыл 
секретарь бюро А. Верешкин. За
тем начались прения. Вот вы
ступает дипломант Немцев. Он 
говорит, что задачи, которые ста
вит комсомольское бюро, должны 
быть конкретными и ясными. 
Например, создание факультет
ской лыжной базы, базы культ- 
инвентаря. Немцев предложил 
создать денежный фонд комсо
мольской организации за счет де
нег, заработанных на летних 
стройках.

Член бюро IV курса 10. Петров 
правильно говорил о значении 
хорошей агитации, которая до
шла бы до каждого комсомольца 
и которая нужна во всяком де
ле —  и при сборе макулатуры, и 
при отработке на строительстве. 
Он говорил:

—  Поменьше активисту надо 
вариться в собственном соку. 
Каждое дело надо разъяснять, и 
не казенными словами!

Затем на трибуне появился 
студент V курса ЭлМФ А. Добря
ков и начал разглагольствовать:

—  Актив у нас —  не актив... 
комсомольская организация на 
факультете —  не организация, а 
кучка людей... Плохо нас поли
тически воспитывают... —  и так 
далее и тому подобное, при этом 
Добряков сам сознается, что не 
ходит на лекции по политической 
экономии (!).

Играя на руку лоботрясам, ко
торые, кроме уплаты членских 
взносов, ничего не делают в ком
сомоле, такие выступления с ло
зунгами «за дисциплину» только 
мешают поднятию дисциплины.

Вопросу дисциплины было уде
лено много места в выступлении 
студента IV  курса Райниса. Без 
боевой, сознательной дисциплины 
сверху донизу не может быть 
крепкой организации.' Далее Рай
нис говорил о недостатках культ
массовой работы. Мы совершенно 
упускаем из виду, что обсужде
ние выставок картин, новых 
фильмов, словом, всех значи
тельных событий культурной 
жизни пашей страны молгет и 
должно проходить в комсомоль
ской организации. Почему таких 
обсуждений не бывает, как пра
вило, в группах? В результате 
«...если кто из молодежи начи
нает интересоваться искусством, 
музыкой, он отдаляется от нас и 
становится в сторону». Это вы
ступление подсказывает нашим 
культоргам: больше внимания, 
товарищи культорги, культурной 
жизни группы!

Выступление Иры Платоновой 
(IV курс) было посвящено вопро
сам академической успеваемости. 
Должно быть, эта девушка очень 
любит свою специальность. Она 
убедительно говорила о необхо
димости улучшения учебных 
планов, об учебе.

—  У нас должны быть зна
ния, а не просто сданные проек
ты и лаборатории, —  сказала 
т. Платонова, и аудитория гром
кими аплодисментами поддержала 
ее. Хорошо о значении академи
ческой работы говорил т. Зиль- 
берг.

В конце собрания актива вы
ступил Г. Гайсинский. Это было 
одно из ярких выступлений. Гри
горий подчеркнул главное: надо 
бороться за создание коллектива 
в группе. И тогда дело пойдет. 
Если нет в группе настоящего 
коллектива, факультетское бюро 
не справится с задачей, воспита
ния широких кругов комсомоль
цев, в группах нет-нет да и вы
растет моральный урод, который 
потом позорит нашу честь.

На собрании актива выступи
ли 29 человек, в том числе де
кан факультета доцент И. А. 
Зайцев.

Продолжение на 2-й стр.

В п р о ф к о м е
На заседании профкома института, состоявшемся в кон- 

це_ марта, обсуждался вопрос о ходе работ по сооружению 
75-квартирного дома, который строится методом народной 
стройки. Сообщение сделал председатель комитета содействия 
жилищному строительству Г. И. Степанов.

Руководители целого ряда деканатов и отделов институ
та, как, например, ГТФ, ИЗФ, ОГМ, подошли по-деловому к 
подбору рабочих для стройки и в установленные сроки су
мели удовлетворить заявки.

Исключение составили металлурги и физики, не выделив
шие до 27 марта необходимого количества строителей. В свя
зи с этим профком принял решение рассматривать заявле
ния сотрудников МФ, ФМФ лишь после полного удовлетворе
ния заявок на жилплощадь трудящихся других факультетов 
и отделов института.

С. ЕРМАКОВ, 
член профкома

ОЛЬСКИЙ полуостров.
Заснеженные горные 

массивы. Незамерзающие ре
ки, необыкновенной белизны 
снега! Сколько времени мы 
мечтали о топ минуте, когда 
с гребня перевала перед нами 
откроются далеко внизу по
дернутые легкой дымкой до
лины! Пройти интереснейши
ми перевалами, ущельем Рам
зая, Чергорским, взойти на 
одну из высочайших вершин 
полуострова —  Эбручорр —  
гору туч и бурь в переводе с 
языка саами, увидеть своими 
глазами кольскую жемчужи
ну —  озеро Вайкис —  что 
молсет быть прекраснее!

...4-й день похода. Позади 
перевал Рамзай с его отвес
ными розовато-черными ска
лами, первый и неповторимый 
спуск, когда лыжи с бешеной 
скоростью скользят на лыжне 
впереди идущего, на неточном 
повороте зарываются в рых
лый снег, и ты лежишь, при
жатый «полновесным» рюкза
ком.

Сейчас рюкзак полегчал и 
сроднился с хозяином. Зато 
сегодняшний перевал не чёта 
Рамзаю. Из долины он пред
стал перед нами над гребнем 
ближайшего хребта, а теперь 
к его четкой седловине, 
окаймленной черными скала
ми, ведет крутой снежный 
склон. Справа и слева стены 
цирка переходят в отвесы. 
Верхнюю часть подъема при
дется преодолевать, сняв лы
жи, по каменистой гряде.

Все выше поднимаемся мы 
по склону и все шире пано
рама внизу: вся долина р. 
ниок, перевалы, ведущие из 
нее к Умбозеру, отлично про
сматриваются сверху вниз. И 
вот Чергорский перевал взят! 
На гребне перевала съедена 
традиционная банка сгущенки 
и на высокой скале сложен 
полуметровый тур —  символ 
нашей победы. Теперь вниз. 
Осторожно спускаемся на то  
обширного цирка и, о ра
дость, —  лыжи сами згут 
вперед, и ты только слегка

Новый труд
Готовится к печати «Выпуск 

трудов ЛИИ но истории инсти
тута», подготовленный совместно 
коллективами кафедр истории 
КПСС и истории техники.

В научный труд войдут 
статьи: Г. Г. Кожухарь —  «Об
щественно-политическая жизнь 
института в 1906— 1907 гг.»; 
М. Н. Нотехин —  «Политехник—  
Н. Г. Толмачев»; Г. В. Бурцев—  
«Из истории партийной органи
зации института (1922—  
1928 гг.)»; X. Я. Хабибулин —  
«Ленинградский политехниче
ский институт в годы третьей 
пятилетки (1938— 1941 гг.)»; 
Е. Л. Мильштейн —  «Политех
нический институт в годы Вели
кой Отечественной войны» и дру
гие.

Выпуск выйдет в свет к нача
лу нового учебного года.

направляешь их стремитель
ный бег. Но счастье недолго
вечно. Скоро каждый нашел 
свой персональный куст и за
стыл в его объятиях па ра
дость фотографам.

А через день —  г. Монче
горск, дневка, закупка про
дуктов, и главное, —  празд
ник русской зимы. Юные се
веряне с восторгом обленили 
«дядей и тетей», съезжающих 
в городском парке с большой 
ледяной горы давно известным 
детским способом. После это
го «катанья» у Бориса Поно
марева болело бедро на другой 
день при подъеме на хребтик 
Хипик!

Еще через день новая сту
пень: Эбручорр. Сначала длин
ное узкое ущелье. Стометро
вые отвесные стены, с кото
рых спадают голубые застыв
шие водопады, не пропускаю
щие на дно лучи солнца. За
тем крутой подъем, и мы у 
верхнего края ущелья. Лыжп 
оставлены внизу на перевале.

Здесь свирепствует ветер, 
бьет в лицо ледяная крупа, 
холод проникает иод ватники 
и штурмовки. Путь до верши
ны далек и нелегок. Наконец, 
вот она, заветная точка, вы
сочайшая на всей западной 
части Кольского полуострова. 
Здесь стоит высокий шест, 
его подножье обледенело, и за

писку предыдущих восходите
лей обнаружить невозможно.

Самый мужественный из на
ших фотографов Уно Кадакас 
героическими усилиями воли 
снимает рукавицы и запечет- 
левает этот торжественный 
момент. Вот теперь можно и 
вниз.

А завтра —  озеро Вайкис. 
Не зря его зовут жемчужиной 
края. Крутые берега, где лес 
прерывается скользкими об
рывами, сжали его и застави
ли широкой лентой вытянуть
ся в провале между двумя 
хребтами. Здесь нас приютила 
рыбачья избушка, в которой 
по старинному обычаю остав
лены сухие дрова, спички, 
соль, чай, топор и пила.

Куда бы мы ни шли после 
этого: на озеро Волчье, через 
Тайбола-тундру и, наконец, 
через последний перевал Свин
цовых тундр, нас сопровождал 
красавец Эбручорр, гордо вы
сившийся над лесистыми и 
снежными хребтами.

Быстро пролетели 13 дней 
похода, но никогда не исчез
нет дружба, возникшая в те 
трудные, но прекрасные дни. 
Навсегда останется в наших 
сердцах любовь к суровому 
северному краю.

И. БЕССОНОВА, С. УДАЛЬ-
ЦОВА, участники похода
На снимках: отдельные мо

менты похода.
Фото студентов Б. Поно
марева и Уно Кадакаса



2 ПОЛ ИТЕХНИК

С отчетно-выборных партийных собраний 
□

Повысить уровень 
партийной работы

В конце марта в парторгани
зации радиотехнического факуль
тета прошло отчетно-выборное 
партийное собрание. С отчетом 
выступил секретарь бюро тов. 
П. Ф. Веселовский.

За отчетный период парторга
низация несколько лучше стала 
заниматься вопросами учебной 
жизни и научной работы на фа
культете, оказывала помощь де
канату и кафедрам в устранении 
ряда недостатков.

Одпако в работе партийного 
бюро был целый ряд серьезных 
недостатков. Партийные собра
ния не всегда достаточно серьез
но подготавливались, а поэтому 
активность коммунистов на них 
была невысока.

В отчете добросовестным обра
зом перечислялось все, что про
изошло в жизни парторганиза
ции и факультета за истекший 
год. Но в нем не было показа
но, какими путями партбюро до
стигло улучшения партийной ра
боты, не был дан анализ имею-

«

На металлургическом факуль
тете состоялось отчетно-выборное 
партийное собрание. Докладчик 
т. Б. П. Юрьев рассказал о зна
чительной работе, проделанной 
парторганизацией факультета за 
отчетный период.

Проделана большая работа по 
организации сети партийного 
просвещения. На факультете ра
ботали 7 семинаров, 11 человек 
посещали цикл лекций при, Доме 
ученых, часть коммунистов за
нималась самостоятельно.

Агитационная работа, состояв
шая в проведении бесед на теку
щие темы и читок газет, осуще
ствлялась двумя группами, ко
торыми руководили коммунисты 
тт. II. Б. Белоусов и М. Ф. Не- 
вижин.

Однако деятельность партий
ного бюро была подвергнута рез
кой критике за слабое руковод
ство комсомольской и профсоюз
ной организациями, организация
ми ДОСААФ и Красного Креста. 
Руководство комсомольской орга
низацией, как отметили высту
пившие на собрании преподава-

29 м ар та  со стоялась  за к л ад к а  
ж и л о го  дом а на 75 квар ти р  для 
сотрудн иков  института. С трои
тел ьство  его  будет  осу щ ествлять
ся  м етодом  народной стройки.

Н а снимке: у к л ад к а  первых 
ф ундам ентны х плит.

Ф.ото Е. Ф илипчснко.

щихся недостатков, причин, их 
породивших, и способов их устра
нения.

Выступившие в прениях ком
мунисты тт. Помятихин, Пелли- 
кан, Емельянов, а также пред
ставитель парткома т. Васильев 
указали на существенные недо
статки в постановке воспитатель
ной работы как в парторгани
зации, так и среди всего коллек
тива факультета. Тов. Шульмап 
говорил о необходимости серьез
ного изучения философской сто
роны современных открытий в 
области физики. Тов. Гаянов 
остановился на работе студенче
ских партийных групп и указал, 
что партбюро оказывало им еще 
недостаточную помощь.

Партийному комитету инсти
тута следует оказывать партор
ганизации радиотехнического фа
культета больше внимания и 
конкретной помощи, не ограни
чиваясь посылкой раз в год 
представителя на отчетное собра
ние. В. УСПЕНСКИЙ,

доцент
*

*

тель В. Г. Манчинский и сту
дент И. Бакиров, осуществля
лось только путем личных кон
тактов между секретарями пар
тийного и комсомольского бюро 
факультета, не использовались 
возможности коммунистов, сту
дентов. Профессор А. С. Тумарев 
отметил, что партбюро не помог
ло профсоюзному бюро в деле ор
ганизации масс. До сих пор еще 
не нашлись люди, которые смог
ли бы принять участие в строи
тельстве жилого дома, кроме 
двух пожилых женщин.

Студент II I  курса В. Горский 
сказал, что посещаемость некото
рых лекций составляет 30 про
центов. Давно ведутся разговоры 
о пересмотре программ с целыо 
выделения времени для самостоя
тельной работы студентов, но 
пока что все остается по-ста- 
рому.

На собрании выступили 8 че
ловек. В заключительном слове 
т. Юрьев признал критику пра
вильной.

Что показали защиты
На заседании Ученого совета 

металлургического факультета, 
состоявшемся 28 марта, был за
слушан вопрос: «Итоги диплом
ного проектирования». С сообще
ниями выступили председатели
гэк.

—  Большинство дипломантов 
защитило проекты на «отлич
но». Многие получили хорошие 
оценки, —  сказал председатель 
комиссии № 4 профессор М. К. 
Гуселыциков.

Далее проф. М. К. Гуселыци
ков в своем выступлении отме
тил, что защита в этом году про
шла лучше, чем в прошлом. Сту
денты в своих работах отразили 
достижения передовой техники.

Главный металлург Кировского 
завода председатель ГЭК № 3 
т. А. Г. Веденов говорил о том, 
что инженеры нового выпуска 
получили подготовку лучше, чем 
в прошлом году. Тематика про

ектов разнообразней и интерес
ней. Более уверенно защищали 
свои проекты студенты, подго
товленные коллективом кафедры 
литейного производства. В заклю
чение своего. выступления проф. 
Веденов высказал пожелание, 
чтобы институт готовил также 
инженеров, специализирующихся 
на работе в проектных организа
циях.

—  Проекты по сталелитейно
му производству отличались раз
нообразием, —  сказал главный 
инженер института «Гипромеза» 
Н. С. Гоголев, председатель ГЭК 
Л1 1, —  дипломанты рассматри
вали технологию вынлавкн, не
прерывную разливку и ряд дру
гих важных вопросов. Жаль, что 
проект с установкой роторных 
печей был разработан несколько 
поверхностно и не получил выс
шей оценки.

Д
И П Л О М А Н Т Ы  591-Й группы

А. П опков и А. А лексеев не
м ало  времени проводят  в чи таль
ном зале. В едь нуж но хорош ень
к о  познаком иться с тем ой  своего 
диплом ного проекта, прочесть 
больш ое количество технических 
статей  и отечественны х, и ино
странны х.

В от и сегодня оба они в ин
ститутской  библиотеке поглощ е
ны интересной работой —  р азб и 
раю т одну  из радиотехнических 
схем. И менно в это т  м ом ент к 
ди плом антам  подош ел А. Пилн- 
пенко, студент 491-й группы . У 
него возник вопрос в процессе 
лабораторной  работы , ему нуж на 
пом ощ ь. И к ак  диплом анты  ни 
бы ли заняты  своим делом , они 
не могли о т к а за ть  своем у т о в а 
рищ у по учебе в совете. Э тот м о
мент и запечатлен  на фото.

Н а сним ке (слева  направо)': 
ди плом анты  А. П опков и А. А лек
сеев консультирую т студента 
491-й группы  А. Пилнпенко.

; Ф ото ди плом анта  И. К арасова.

Проекты по доменному произ
водству были выполнены для ре
альных условий: доменная печь 
№ 3 Череповецкого завода, ре
конструкция доменных печей 
Новотагпльского завода и т. д.

21 дипломант из 41 получил 
отличную оценку. Однако ни один 
выпускник не удостоился дипло
ма с отличием.

На заседании Ученого совета 
выступили также декан факуль
тета профессор А. С. Тумарев, 
профессор Г. А. Кащенко и дру
гие товарищи.

Д. ШАБАНОВ,
аспирант

Ярче, содержательнее, интереснее! Окончание. 
Н ачал о  на 1-й стр.

Собрание прошло хорошо. В 
выступлениях звучал призыв: 
мы должны сделать комсо
мольскую жизнь ярче, содержа
тельней, интересней, решитель
ней браться за большие дела, 
смело преодолевать трудности в 
работе.

На собрании актива ММФ ком
сомольское бюро вышло с лозун
гом: каждому комсомольцу ■—  
конкретное дело. Во вступитель
ном слове секретарь бюро т. Хи- 
жа на конкретных примерах го
ворил, что дел хватит всем, надо

МЕХАНИЗИРОВАЛИ...
В 51-й аудитории химкорпуса 

установлен электромотор для 
подъема доски. Однако ему не по 
силам возложенная задача. Он

только опускает доску, а вверх 
ее, как прежде, поднимает лек
тор. Г. ДРУЖИНИН,

студент

только организованно взяться за 
них. От имени бюро т. Хижа рас
сказал о большом плане работы, 
намеченном бюро*— ~

За основу в плане взята 
политико-воспитательная работа. 
Бюро ВЛКСМ ММФ правильно об
ратило особое внимание на кон
троль за успеваемостью студен
тов по общественно-политиче
ским курсам, на борьбу за каче
ство знаний по этим предметам. 
Однако в плане упущены вопро
сы успеваемости в целом. Это 
нужно немедленно исправить. 
Бюро ВЛКСМ также- наметило: 
организовать агитколлектив, вы
пускать три стенные газеты —  
«Механик», «Спорт на ММФ» и 
«Юммех». Кроме 
наладить контакт 
цами завода им. Карла Маркса.

Начались прения. Сначала все 
шло обыденно. Выходили на три
буну активисты и по бумажке 
вычитывали задачи, стоящие пе
ред тем или иным сектором. Но 
вот взял слово секретарь комите
та ВЛКСМ завода им. Карла Мар
кса Михаил Кашкет. Присут
ствующие внимательно слушали 
вожака заводской молодежи. Он 
говорил о задачах и путях со
дружества комсомольцев завода 
и института.

О планах бюро ВЛКСМ по ра
боте с подшефным заводом рас
сказал член бюро Игорь Дедов
ский. Студент IV курса Роман 
Менделев подчеркнул в своем вы
ступлении, что тесный контакт 
между студентами и молодыми 
производственниками имеет боль
шое значение, особенно в процес
се работ по рационализации и 
внедрению изобретений.

—  Поменьше парадности —  
побольше дела, —  сказал в за
ключение т. Менделев.

Очень хорошо, что на собра
ние актива ММФ пришло много 
бывших комсомольских работни
ков факультета: ассистент ка
федры металловедения И. Е. Ко
лосов, ассистент кафедры метал
лорежущих станков Н. Г. Пере
ломов и другие товарищи. Они 
рассказали о наиболее интерес
ном и ценном из комсомольской 
жизни факультета прошлых лет.

Совершенно ясно, что стиль и 
методы комсомольской работы в 
нашем институте во многих слу
чаях требуют конструктивного 
улучшения. Вот почему особенно 
ценна инициатива по проведению 
широких собраний комсомольско
го актива. Однако не следует за- 

того, решили | бывать и о других формах рабо- 
с комсомоль-1 ты. А у нас есть такие курсы, на 

которых комсомольская жизнь 
совершенно замерла. Об этом 
стоит напомнить комсомольским 
«вожакам» второго курса ИЭФ и 
четвертого курса ММФ. У нас 
установилась негодная практика 
проведения курсовых собраний, 
как правило, раз в год.

Большие, важные дела реша
ются в райкоме ВЛКСМ, в коми
тете ВЛКСМ института, но где- 
то между комитетом и группой 
эти решения застревают, зача
стую не доходя до комсомольцев. 
Руководители комсомольских ор
ганизаций факультетов и курсов 
должны как можно чаще высту
пать на собраниях групп, курсов 
перед широкой массой комсо
мольцев и рассказывать о своей 
работе, советоваться с комсо
мольцами, ставить на обсуждение 
конкретные планы и затем отчи
тываться в их выполнении. Толь
ко в этом случае мы сможем под
нять комсомольскую работу на 
более высокий уровень.

и  Ни ко л ьс ки й ,
зам. секретаря комитета 
ВЛНСМ института



ПОЛИТЕХНИК 3

КО ДНЮ ПЕЧАТИ

Обязательно прочтите,
не раскаетесь!

Знакомы ли вы с последним 
•номером газеты «Электромеха
ник». Нет? Тогда обязательно 
познакомьтесь! Она находится в 
главном здании на втором этаже.

Газета привлекает ярким офор
млением, интересна по содержа
нию. В передовой статье, в фор
ме беседы корреспондента газеты 
с зам. декана факультета, сооб
щается об итогах зимней сессии. 
«84 процента —  не очень высо
кая цифра, —  сказал представи
тель деканата, —  хотя прогресс, 
по сравнению с прошлым и поза
прошлым годами, несомненно, на
лицо... Нужно активизировать 
деятельность академкомиссии ».

Необходимость улучшить рабо
ту академкомиссии газета неод
нократно подчеркивает в статьях, 
посвященных предстоящему со
бранию комсомольского актива.

Эта академическая комиссия

должна заботиться об изменении 
учебных планов. Автор (Зеличе- 
нок —  426/2 гр.) предлагает, по 
нашему мнению, вполне реаль
ный путь улучшения учебного 
процесса: ввести факультатив
ные курсы по различным предме
там как для старших, так и для 
младших студентов. Правда, для 
этого нужно «больше свободного 
времени для самостоятельных за
нятий, отменить некоторые лек
ции, издав предварительно конс
пекты их и введя семинары» 
(Гайсинскпй —  426/1 гр.).

В ведении академкомиссии 
должна находиться и работа НТО. 
НТО —  одна из удобнейших форм 
научной работы студентов неза
служенно забыта у нас в инсти
туте, как правильно отмечает Зе- 
личенок, хотя все условия для 
работы общества у нас есть.

Такое широкое обсуждение во
просов предстоящего собрания

комсомольского актива, как нам 
кажется, является хорошей под
готовкой к нему и способствует 
более упорядоченному обсужде
нию вопросов. Только очень 
жаль, что факультетское бюро не 
выступило в газете с четким 
планом актива, что лишило опуб
ликованные материалы направ
ляющего стержня.

В стороне остался вопрос бы
та студентов, а его нужно было 
бы обсудить на активе. Ведь в 
газете справедливо замечено, что 
«комсомол —  организация содей
ствия всему» и уж, конечно, о 
быте студентов забыть нельзя.

Много и других интересных 
вопросов поднимает газета. Обо 
всем написать нельзя. Сходи и 
прочитай сам, читатель!

К. ЕРМАКОВ, В. ЩЕ- 
ГЕЛЬСКИЙ, Л. ВОРОН
КОВ, В. ИВИН, студенты

Моя лыжня
Г де теп л ая  ж и ж а , 

булы ж ник

и снег — I 

спортивная лы ж а 

скользит, к ак  во  сне. 

И  скучно,

и мутно, 

и солн це  печет, 

и в с е -

потом у что 

мне нуж ен  зачет.

В гости к нам  п ри ехала  д е 
легация студентов У ральского 
-политехнического института. В ее 
составе  хор и эстр ад н ая  группа.

2 ап р ел я  состоялся концерт 
худож ественной  сам одеятельн о
сти  гостей, прош едш ий с боль
шим успехом. О собенно востор
ж енно зрители встретили вы 
ступления солистов хора  В лади
слава  Е рм акова и Игоря Д у к а .

В Д о м е  ученых в Л есном 
первого числа состоялось собра
ние акти ва  зем лячеств студен
тов стр зн  народной дем ократии  и 
ком сом ольской организации ин
ститута, посвящ енное обмену 
опы том  работы .

С больш им  интересом участни
ки вы слуш али вы ступления пред
ставителей  болгарского, венгер
ско го , китайского, румы нского, 
польского и чеш ского зем лячеств .

С обрание акти ва  приняло ре
ш ение и в будущ ем проводить 
собрания по обмену опытом.

☆  В среду  в институте побы
в а л и  д в а  члена делегации  Сове
та  студенческих путеш ествий

СШ А — доцент Й ельского уни
верситета Р ал ьф  Фишер и пред
седатель совета  всеам ериканско
го объединения студентов-хри- 
стиан  СШ А Ф илипп Забриски . 
Подробный ответ  об их пребы ва
нии смотрите в следую щ ем номе
ре наш ей газеты .

*  Н едавно проходили районны е 
м еж вузовские соревнования по 
спортивной гимнастике. О т наш е
го института вы ступала  сильная 
ком ан да перворазрядников  и м а
стеров спорта. П олитехники за н я 
ли первое место.

В личном первенстве победу 
одерж али  по группе м астеров — 
А. П осуманский, по группе перво
разрядни ков  — Н емировский.

Следует отм етить высокое 
спортивное м астерство наш их 
первокурсников, зан явш и х  пер
вые м еста, Н. Ром ановой  — по 
группе м астеров и Т. Григорье
вой — по группе перворазрядни
ков.

Л . Ф И Л И М О Н О В ,
студент

Последние соревнования
Пятнадцатого марта состоя

лись заключительные соревно
вания на первенство города сре
ди студенческих коллективов.

Первый тур состоялся в кон
це января и закончился убеди
тельной победой нашей сборной 
команды, выигравшей у коман
ды Педагогического института 
нм. Герцена более 1200 очков.

Неудачно для нас начался вто
рой тур. В первый день мужская 
команда в эстафете 4X10 км 
заняла лишь 5-е место. Но на 
следующий. день все наши уча
стники хорошо прошли свои ди
станции и в общем зачете по 
второму туру снова оказались 
впереди.

Наиболее сильно выступили

лыжники в последнем туре со
ревнований. На дистанции 10 км 
у мулечин первым был 10. Си
лантьев с результатом 38 мин. 
59 сек. Третье и четвертое ме
ста также заняли политехники—  
Милославскнй и Бойченко. У 
женщин на дистанции 5 км по
беду одержала мастер спорта 
Кувтяева с результатом 19 мин. 
29 сек. Она же одержала побе
ду и в предыдущих турах.

На днях стали известны ре
зультаты по сумме всех трех 
туров. Вот как распределились 
места: 1-е место —  ЛПИ, 2-е —  
ЛГИ, 3-е —  Педагогический им. 
Герцена, 4-е —  ЛТА, 5-е —  ЛГУ 
и 6-е —  ЛИИЖТ и т. д.

А. МАКСЮТЕНКО, студент

[Л  ТАК, мы едем в Германскую 
Демократическую Респуб

лику. 24 туриста —  студенты 
различных вузов Ленинграда. Ви
тебский вокзал. Разместились в 
отдельном вагоне до Бреста.

В Бресте пересели на прямой 
поезд «Москва— Варшава— Бер
лин», переставленный домкрата
ми на узкоколейные тележки. 
Бросаем последний взгляд на 
виднеющиеся вдали развалины 
героической Брестской крепости
—  и граница позади.

Польшу проезжали ночыо. В 
ее столице —  Варшаве —  поезд 
стоял сорок минут. Подъезжая к 
ней, еще издали видели Дворец 
науки —  дар советского народа.

В столицу ГДР —  Берлин —  
прибыли утром 29 января. Сразу 
почувствовали европейский кли
мат —  температура держалась 
выше 0, и многие из нашей 
группы все дни ходили без го
ловных уборов.

Днем совершили экскурсию на 
автобусе по Берлину, осматрива
ли достопримечательности города. 
Были в «Трептовом парке», по
строенном за два года (1947—  
1949 гг.) двумя тысячами рабо
чих. В парке похоронены совет
ские воины, геройски павшие 
при взятии Берлина. Наша деле
гация возложила на братскую 
могилу венок.

Побывали у Бранденбургских 
ворот —  это граница между ГДР 
и ФРГ. Они в настоящее время 
ремонтируются совместно обоими 
государствами.

Отсюда виднеется невдалеке 
рейхстаг (он на «той» стороне). 
Наш государственный флаг сей
час не развевается на нем. Ан
глийские оккупационные власти, 
под предлогом ремонта крыши, 
сняли его, однако к ремонту до

сих пор не приступали. В Берли
не еще часто встречаются раз
рушения, причиненные войной.

Посетили дворец вблизи Бер
лина, где летом проживал кай
зер Фридрих II (зимой он жил в 
городе). В нем более 300 раз
личных комнат. В одной из них 
стоит пианино, на котором играл 
Себастьян Бах. Имеется комната 
Вольтера, который был в гостях 
у кайзера и проживал здесь три 
года.

Осмотрели замок Цилилингоф, 
где проходила историческая Потс
дамская конференция (17/УП—  
2/УШ 1945 г.). Экскурсовод 
провел нас в конференц-зал, в 
рабочие кабинеты глав делега
ций —  Сталина, Трумэна, Чер
чилля-Эттли.

Потом мы выехали в Веймар. 
Следует сразу же сказать, что за 
короткий срок (10 дней) мы по
бывали в шести городах —  Бер
лине, Потсдаме, Веймаре, Дрезде
не, Лейпциге и Майсене.

Веймар —  это один из краси
вейших городов в республике. 
Население его равно 70 тыс. че
ловек. В нем провели многие 
годы своей жизни Гете, Шиллер, 
Бах, Лист.

Напротив оперного театра, на 
Театральной площади, установ
лен памятник Гете и Шиллеру. 
Стоят они оба одинакового роста 
с лавровым венком в руках, что 
подчеркивает их равные заслуги 
перед народом, перед обществом. 
В действительности же Шиллер 
был ростом выше Гете на 18 см. 
Посетили домик Гете, который 
сейчас является музеем.

Нельзя не остановиться на 
том, что недалеко от Веймара, 
километрах в 30, находится 
концлагерь Бухенвальд, где бы
ли зверски уничтожены. 56 ты
сяч человек, комендантом этого 
лагеря смерти была Эльза Кох, 
которая и сейчас спокойно жи
вет в ФРГ. Здесь же был убит 
и Эрнст Тельман. Нашим гидом 
был Карл Рейман, который сам 
просидел в этом лагере около 
шести лет.

Посетили мы и знаменитую 
Дрезденскую галерею, где еще 
раз имели возможность любо
ваться замечательными произве
дениями живописи. Многие то
варищи уже видели их в Москве 
и Ленинграде.

В Майсене была проведена 
экскурсия на фарфоровую вы
ставку. Экспонируется там 1800 
изделий. Имеются колокола из 
фарфора, звон которых не хуже, 
чем у медных.'

Во время пребывания в ГДР 
мы неоднократно встречались со 
студентами различных высших и 
средних учебных заведений, с 
рабочими. Осматривали учебные 
помещения и лаборатории. На 
все наши вопросы получали ис
черпывающие ответы. Встречи 
проходили всегда в самой дру- 
лсеской атмосфере.

Возвращаясь на Родину, мы 
увозили с собой твердую уверен
ность, что у нас много есть ис
кренних, хороших друзей за ру
бежами нашей РодиЬы.

Пусть еще шире и крепче раз
вивается дружба молодежи всех 
стран мира.

В. РУМЯНЦЕВ, студент

На снимках: вверху —  вид на 
городок Вастан. Внизу —  архи
тектура Дрездена.



4 ПОЛИТЕХНИК

Патруль начеку!
Комсомольцы-политехники, ра

ботающие в патруле, самоотвер
женно выполняют свой долг, ре
шительно борются с пьянством, 
хулиганством, с некультурным 
отношением к женщине, являют
ся поборниками строгого порядка, 
культуры и дисциплины в обще
ственных местах.

Большое внимание патруль 
уделяет жизни и быту молодежи 
в студгородке. Было проведено 
несколько рейдов по нашим об
щежитиям, позволивших вскрыть 
имеющиеся недостатки. Вот ре
зультаты рейда, проведенного 
восьмого марта.

Корпус 6-ф. В помещениях 
грязно, много пьяных. Многие 
комнаты не отличаются чисто
той. Особенно грязно было в ком
натах И З , 115, 344, 393, 
522. В корпусе 4-а в момент 
проверки помещения оказались в 
неплохом состоянии. Исключение 
еоставили комнаты 586 и
279. Жильцы первой из них уже 
имеют предупреждение, а дело о 
некультурном содержании комна
ты N° 279 передано в деканат 
факультета для выселения сту
дентов.

Кроме этих рейдов, патруль 
действует и в общественных ме
стах Выборгского района, горо
да, на улицах, в парках. Наши 
комсомольцы проявляют при этом 
немало мужества, находчивости.

Вспоминается такой случай. 
Это произошло во время рейда в 
клубе поселка Парголово. На сту
дента В. Богданова, контролиро

вавшего черный ход клуба, 
неожиданно набросились двое 
неизвестных, один из которых 
был вооружен ножом. Богданов 
не растерялся, он вовремя укло
нился от удара и вместе с подо
спевшим товарищем доставил 
хулиганов в милицию.

29 марта был открыт летний 
сезон комсомольского патрулиро
вания в г. Ленинграде. Почетное 
право открыть его было предо
ставлено нашим студентам. В 
этот субботний вечер около 800 
политехников отправилось на 
Невский проспект. Каждый зара
нее знал, в каком районе придет
ся работать. 14 комсомольских 
штабов осуществляли руковод
ство на местах. Много было за
держано всякого рода нарушите
лей. Однако некоторые группы 
патрулей в этот вечер остались 
без работы. Будем надеяться, что 
в недалеком будущем комсомоль
ские патрули совсем останутся 
безработными.

В институте есть очень много 
хороших, активных, энергичных 
студентов, как, например, Герман 
Ведерников, Олег Повх, Леонид 
Цывья и другие, которые оказы
вают нашей общественности 
большую услугу в борьбе за 
культуру и порядок. Штаб пат
руля принял в свои ряды немало 
хороших товарищей, которые ра
ботают с огоньком, решительно, 
добросовестно'. Институт гордится 
такими студентами.

Штаб комсомольского патруля

Где ж ты, былая слава?
ГГ  ЛАВАТЕЛЬНЫЙ бассейн.

Здесь в 15 часов 30 минут 
началось первенство института 
по плаванию.

Главный судья соревнований 
М. Г. Шулешко принимает парад 
участников.

—  Желаю показать вам хоро
шие спортивные результаты! —  
заканчивает он свою недлинную 
речь. Соревнования начинаются.

Первыми выступают женщины 
в заплывах на 100 м вольным 
стилем. Первый заплыв. Несмо
тря на острую борьбу, результат 
победительницы неважный.

Наконец, стартуют сильней
шие. В нем принимает участие 
чемпионка института прошлого 
года Сотникова (ГТФ). Сумеет 
ли она сохранить за собой зва
ние сильнейшей? На всех четы
рех дорожках, особенно на 2-й и 
3-й, где плывут А. Лондон (МФ) 
и Сотникова, разгорается упор
ная борьба. Побеждает предста
вительница металлургов А. Лон
дон с результатом 1 мин. 27,3 
сек. (время третьего разряда). 
Чемпионка прошлого года проиг
рала 0,7 сек.

В соревнованиях на 100 м

стилем «брасс» вне конкуренции 1 
была студентка радиотехническо-1 
го факультета И. Меныцикова,' 
показавшая неплохое время —  
1 мин. 36,0 сек. На втором ме
сте победительница прошлого го
да Потемкина (тоже РТФ).

Гораздо больше участников 
привлекло соревнование по пла
ванию для мужчин. Здесь, как и 
следовало ожидать, победу одер
жал А. Степанов (ММФ), чемпион 
прошлого года. На втором ме
сте —  С. Кижаев (РТФ), высту
пивший в том же заплыве. Это 
был самый интересный заплыв 
состязаний, что нетрудно видеть 
по лицам болельщиков. А. Сте
панов чуть-чуть задержался на 
старте, но уже к первому поворо
ту он выигрывал у шедшего впе
реди Кижаева около полуметра. 
Не снижая темпа, лидер посте
пенно увеличивал разрыв. Все 
попытки С. Кижаева настигнуть 
его не увенчались успехом.

Как всегда, уверенно выступа
ли наши «брассисты». Многие из 
них уложились в нормы 2-го и 
3-го спортивных разрядов. Побе
дил В. Наконечный (РТФ), вы
игравший у Л. Сафонова (ЭнМФ)

Киоск нельзя 
закрывать!

И злиш не говорить о том, к а 
кую  роль играет новая книга и 
в учебной, и в научной работе. У 
нас в институте студенты  и пре
подаватели  приобретаю т книги в 
двух  киосках: Л енкниготорга и 
«Академкниги». Н о вот по распо
ряж ению  адм инистрации киоск 
«А кадемкниги» хотят закры ть, 
мотивируя это нехваткой пло
щ ади.

М ож но ли согласиться с таким 
реш ением? Н ет. Это показы вает 
опыт работы  киоска у нас и в 
Горном институте, где такой  
киоск сущ ествует и его  никто не 
собирается закры вать . М агазин 
«А кадемкнига» получает все  и з
дания А кадемии наук, И нститута 
автом атики и телем еханики, м но
го книг и здательства  иностран
ной литературы , технико-теоре
тического издательства, будет по
лучать издания вновь органи зо
ванного издательства «А томиздат» 
и вновь организуем ого И нститута 
м еталлургии им. Б ойкова.

Н едавно  в м агазине были т а 
кие книги, к ак  «М атем атика и 
правдоподобны е рассуж дения» 
Д . П ойа, сборник по передаче ин
формаций (перевод с английско
го), многие другие интересные 
книги, которы е не были в наш ем 
институте в связи  с вы нуж ден
ным сверты ванием  киоска, и 
которы е очень трудно бы ло д о 
стать в городе.

Киоск нам действительно н е 
обходим. Раньш е он работал  
через день. Теперь дирекция 
«Академкниги» имеет возм ож 
ность вы делить нам  специального 
работника д л я  еж едневной р або 
ты. О стается лиш ь одно затр у д 
нение: с помещ ением. М ож ет 
быть, киоск претендует на особо 
больш ую  ком нату  с удобствам и? 
Н ет, лю бая из ком нат как  в 
главном здании , т а к  и в 1-м 
учебном корпусе ем у подойдет, 
первый эт а ж  ж елателен , но не 
обязателен . Реш ить это т  вопрос 
нуж но к ак  м ож но быстрее, так 
как  к 10 апреля киоску предло
ж ено  «освободить преж нее п о 
мещение».
Э. ПАХОМОВ, Р. ТЕХТИ ЛО В,

студенты, В. Д О БРЕГО , асси
стент

Т р а м в а е м  д о  А П И
П ередавайте  плату  за  проезд! 
Потеснитесь! С ледую щ ая — 

Муринский!

(И з монолога кондуктора)

—  Флюгов! Потеснитесь! 
М олодой человек, пройдите

вперед, 
вы что — не слышите!?

А еще в очках.

Когда тебя
меж пухлых папок сперло 

и белый свет уже не белый свет, 
когда кондуктор надрывает горло 
и требует

немыслимый билет, 
когда не до иерлонов,

не до пуговок,
Эх, как бы жизнь спасти, собравши моченьку, —  
Товарищ, знай,

что это
только Флюгов.

О !
На Муринском

тебе придется туго, 
тебя приплющат бодро

к позвоночнику.
Стихи студента В. Корниенко 

Рис. Дюи.

Хорошее начинание
По инициативе культсектора 

профорганизации механических 
мастерских научного отдела и 
фундаментальной библиотеки ор
ганизована библиотека-передвиж
ка для рабочих и служащих. Те
перь они имеют возможность по- 
Iучить у себя в мастерских лю- 
>ую худолссственную или техни
ческую книгу. За короткое время 
библиотека приобрела немалый 
штательский актив —  ее услу

гами пользуется более тридцати 
рабочих и служащих.

С душой относится к поручен
ному делу работник фундамен
тальной библиотеки Е. Г. Куриц- 
кая. Она внимательно и заботли
во подбирает книги по заявкам 
рабочих. В организации пере
движки большую помощь оказал 
рабочий коммунист В. Капорский.

Н. ФЕДОРОВ

3,6 сек. Интересно отметить, что 
в соревнованиях стилем «брасс» 
приняли участие студенты стран 
народной демократии, обучаю
щиеся в нашем институте. По- 
истине интернациональным был 
2-й заплыв, где стартовали 
И. Гольдман (из ГДР), Чжао 
Цдинь-шень и Ли Цзо-шунь 
(КНР).

Места в эстафете 4 X  50 воль
ным стилем распределились сле
дующим образом. 1-е место —  
механико - машиностроительный 
факультет —  2 мин. 07,2 сек,
2-е —  физико-механический фа
культет —  2 мин. 10,8 сек, на
3-е место вышли радиотехники—  
2 мин. 12,3 сек.

Но над показанными результа
тами победителей следует хоро
шенько задуматься. Все они, за 
исключением «брасс» (для жен
щин), много хуже показанных в 
прошлом году. Например, А. Сте
панов выиграл заплыв со време
нем .1 мин. 6,1 сек., а в 1957 
году его время 1 мин. 3,7 сек.

Такова же картина в плавании 
вольным стилем для лсенщин. А 
если сравнить его с институт
ским рекордом 1 мин. 14,9 сек., 
то разница поистине огромна. 
Только И. Меньшикова показала 
время, немного уступающее ре
корду института 1 мин. 31,6 сек. 
(100 м «брасс»).

В чем причина ухудшения ре
зультатов пловцов? Над этим 
стоит задуматься кафедре физ
культуры. Нет никаких основа
нии для самоуспокоения. На наш 
взгляд, причина —  отсутствие 
своего бассейна. Институту при
ходится платить немалые суммы 
за пользование бассейном «Дина
мо», да и то в неудобное для 
занятий время. Сейчас, правда, 
нринято решение о строительстве 
своего собственного бассейна. Его 
надо скорее претворить в жизнь.

Необходимо сделать несколько 
замечаний о результатах команд
ных соревнований. Зачет для ка
ждого факультета велся но ре
зультатам 15 участников.

Казалось бы, такую неболь
шую команду сможет выставить 

| каждый факультет. Однако еще 
задолго до начала состязаний от 
борьбы за командное первенство

отказались экономисты, вообще 
не подавшие заявку, и победите
ли первенства прошлого года —  
физики, выставившие всего 8 че
ловек. В команде гидротехниче
ского факультета, которому при
надлежит почти половина инсти
тутских рекордов, тоже 2 неявки.

С первых дистанций лидер
ство прочно захватили радиотех
ники. Они далеко оторвались от 
других команд уже после высту
пления женщин, сохранив пре
имущество до конца состязаний. 
На втором месте —  ЭнМФ, на 
третьем были электрики.

М. КОЗЛОВ, дипломант 
На снимках: слева —  М. Г. 

Шулешко вручает грамоту побе
дительнице заплыва 100 м сти
лем «брасс» И. Меньшиковой. 
Внизу —  зрители остро пережи
вают состязания.

Фото дипломанта И. Карасова

М-18311 З а к аз  № 553 Типография им. Володарского Лениздата. Ленинград, Фонтанка, 57. Редактор В. ГРУ Ш К И Н


